

L'ŒUVRE DE L'HOSPITALITE DE NUIT

En France

L'assemblée annuelle de l'Œuvre de l'hospitalité de nuit a eu lieu sous la présidence de M. le comte Albert de Mun, député, à la maison de Lamaze, boulevard de Vaugirard, à Paris, dans le mois dernier. La lecture du rapport sur les travaux de l'œuvre, a montré que l'Hospitalité de nuit a recueilli, l'année dernière, 98,728 hommes, 2,825 femmes et 792 enfants, soit en tout 102,315 pensionnaires, qui ont couché 276,936 nuits.

C'est une augmentation de 8,500 personnes sur l'année précédente. Il a été distribué à ces malheureux 24,400 vêtements, soit 4,000 de plus qu'en 1890. Par l'intermédiaire de l'Œuvre, la préfecture de police a délivré 1,027 passeports, avec secours de route, à des ouvriers sans travail qui sont retournés chez eux ; quelques autres pensionnaires ont été également rapatriés par les voies ferrées. Enfin, 877 hommes ont été pourvus d'emplois par l'Œuvre. Au nombre de ces derniers, le rapport a cité un ouvrier qui a trouvé, le jour même de son entrée à l'Hospitalité de nuit, non seulement un emploi, mais aussi un frère. Voici dans quelles circonstances :

Un fabricant du faubourg Saint-Antoine était venu demander au gérant s'il pourrait lui procurer un menuisier.

— Précisément, dit le gérant, j'en ai un qui est arrivé aujourd'hui avec ses outils, venant de Corbeil.

— Puis-je le voir ? reprit le fabricant.

— Certainement, répondit le gérant, je vais le chercher, attendez-moi là.

M. le baron de Livois décrit ainsi la scène qui suivit :

« En attendant, le patron se promène dans la cour. — Il faisait nuit. — Le menuisier arrive, et le fabricant l'interroge, tout en marchant. Tout à coup, le bec du gaz projette ses rayons lumineux et les deux interlocuteurs se reculent stupéfaits !... Mais bientôt, l'émotion domine la surprise du moment, et c'est la larme à l'œil que le fabricant tend la main au menuisier qui n'y tient plus et qui se précipite en pleurant dans les bras ... de son frère.

« C'étaient deux frères, en effet, brouillés à mort et séparés depuis sept ans.